

## ZUMARRAGA / La biblioteca ha triplicado el número de socios en la casa de cultura

La biblioteca municipal ha triplicado el número de socios desde que se encuentra en la casa de cultura Zelai Arizti, esto es, desde octubre de 2007. El cambio de ubicación ha propiciado que pase de 1.095 a 3.351. De ellos, 2.184 son adultos y el resto, 1.167, niños hasta 14 años. "Antes pasábamos varios días sin hacer ningún socio, ahora, desde que estamos aquí, todos los días se registra alguno", dice Irene González, responsable de la biblioteca.

Los usuarios de la biblioteca son de lo más variado. "Cambia mucho de la mañana a la tarde. Por la mañana, viene gente a leer la prensa, sobre todo personas jubiladas. También vienen universitarios a estudiar. Con lo de la crisis se ha notado un pequeño incremento, aquí hay conexión gratuita a internet y hay quienes vienen a mirar las ofertas de empleo, a estudiar oposiciones, ectéceras", explica la bibliotecaria. Por las tardes, "acuden sobre todo estudiantes. También muchos niños con sus padres a leer cuentos".

Tanto por la mañana como por la tarde "el préstamo es continuo. Desde que tenemos la biblioteca nueva se ha renovado mucho el fondo, hay más libros y más cuentos. Además, ahora tenemos películas y música, comics para adultos y libros en inglés, lo que no había antes. Todo esto hace que vaya aumentando el número de usuarios".

### **Toti Martínez de Lezea**

De todos los libros que se prestaron el año pasado el más solicitado fue 'La flor de la argoma', de Toti Martínez de Lezea. Lo cierto es que en los primeros puestos se encuentran varios libros suyos, incluso alguno de los antiguos. En segundo lugar está la colección de Larsson, los tres volúmenes de Millennium. De hecho, todavía siguen teniendo lista de espera.

Los lectores que acuden a la biblioteca de Zumarraga eligen sobre todo "novela, narrativa, aunque también se prestan muchos libros del 'gurasoen txokoa', un sector que acoge libros dirigidos a los padres y abordan temas que van desde la educación infantil hasta hábitos de sueño en los bebés, pasando por decoración de habitaciones infantiles".

En lo que a lectura en euskera se refiere, "los libros que más se prestaron fueron 'Aulki-jokoa', de Uxue Alberdi y 'Bilbao-New York-Bilbao', de Kirmen Uribe". Entre los libros infantiles los más solicitados fueron "los de las colecciones de 'Caillou', 'Kattalin' y 'Txomin'. Los de 'Teo' se siguen pidiendo mucho y también los de 'Kroko'. Los niños piden sobre todo libros en euskera".

A lo largo de 2009 se hicieron en la biblioteca de Zumarraga un total de 27.074 préstamos entre libros y audiovisuales. 12.546 fue de material infantil y el resto, 14.528, de adultos. Cabe señalar que el año anterior, 2008, el número de préstamos fue de 23.794.

La biblioteca organiza a lo largo del año distintas actividades en aras a promocionar la lectura, sobre todo de niños y jóvenes. Una de ellas son los cuentacuentos. "Tienen gran éxito. Por motivos de aforo hay que limitar el número de asistentes a cuarenta y siempre se quedan niños fuera".

### **'Liburuak Plazara'**

Con un cuentacuentos arrancó precisamente la campaña 'Liburuak Plazara' que, con motivo del Día Internacinal del Libro, que hoy se celebra, se desarrolla en Zumarraga y Urretxu. En este marco, hoy, de las 17.00 a las 20.00 horas, habrá un mercadillo de libros en la plaza conjunta Kalebarren-Areizaga. Se instalarán mesas para que todo el que quiera pueda vender o cambiar sus libros. Además participarán las librerías zumarragarras Aresti y Paideia.